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A la Une
Comme chaque année les Quartiers d’été sont de retour. Situés sur 
le parvis de la salle Jacques Brel de Gonesse, les Quartiers d’été sont 
l’occasion pour petits et grands de venir s’amuser dans une ambiance 
conviviale et festive. Vous pourrez profiter des nombreuses animations 
proposées. Des activités sportives, pédagogiques et artistiques seront au 
programme. Des espaces pour tous les âges seront aménagés, avec cette 
année des activités dédiées aux jeunes. Chaque mardi, des nocturnes 
seront proposées comme le cinéma plein air ou les spectacles de danse 
et de magie. Hors du site, des journées dans des parcs de loisirs seront 
organisées en parallèle des Quartiers d’été. Rendez-vous du lundi au 
samedi de 14h à 18h à partir du 10 juillet.  
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Ouverture du parc 
de la Patte d’Oie
Samedi 24 juin s’est déroulée la journée d’ouverture du Parc de la Patte d’oie à Gonesse. Pendant 
plusieurs décennies ce lieu était une décharge publique. Après 20 ans d’études et d’aménagements, 
il est désormais le plus grand espace naturel de la ville. Le lieu est désormais sans danger et prêt 
à accueillir le public sur 80 hectares. 
Tout l’été, les mercredis, vendredis, samedis et dimanches de 9h à 19h, vous pourrez découvrir 
toutes les installations qui sont à votre disposition : des chemins de marche, des bancs ainsi que 
des aires de pique-nique. Des aires de jeu et un parcours sportif seront prochainement amenagés. 
Ce parc est aussi un lieu pour les sportifs ; plusieurs parcours de course ont été tracés au sein 
du parc. Pour vous restaurer, le centre équestre, situé à l’entrée du parc, propose des déjeuners 
préparés à partir de produits frais. 

A l’occasion de la construction de nouveaux espaces de proximité multisports, Gonesse s’allie 
avec la principale association d’insertion par le sport en France, Sport dans la Ville. En plus de l’aide 
fournie pour construire les deux city-stades dans le quartier des Marronniers et dans celui de la 
Fauconnière, les membres de l’association mettront en place des activités tout au long de l’année. 
Ces activités seront tout d’abord sportives : les mercredis et samedis seront mis en place des 
activités diverses sur les terrains de proximité. L’association proposera également le programme 
“Job dans la Ville” pour accompagner les jeunes lors de visites d’entreprises et les préparer à 
entrer dans le monde professionnel. Le programme “L dans la ville” sera l’occasion pour les 
jeunes filles à partir de 11 ans de participer à des activités sportives comme du football ou de 
la danse. Ce programme accompagnera également ces jeunes filles lors de sorties culturelles ou 
de rencontres de personnalités féminines inspirantes. Des tournois inter-sites seront organisés, 
des séjours éducatifs et culturels seront proposés aux jeunes. Les plus méritants d’entre-eux 
pourront ainsi participer aux voyages de découvertes à l’étranger. L’objectif est d’accompagner 
les jeunes Gonessiens vers un parcours de réussite personnelle et professionnelle. 

De nouveaux terrains 
de proximité dans la ville



RETOUR SUR
La soirée Jeunes Talents 
Le deuxième édition de la soirée Jeunes Talents avait lieu le 8 avril 2017 à la 
salle Jacques Brel. Cette année, c’est l’humoriste Yassine Belattar qui présentait 
la soirée et mettait à l’honneur les artistes présents. Les jeunes Gonessiens ont 
pu assurer avec brio leur prestation. Il y avait notamment de la musique avec 
le duo Shaun (au chant) et Belinda (à la guitare), du rap avec Hadiz MC et des 
reprises avec Yasmine, des danseurs avec l’Apocalypse Crew, de l’équilibrisme 
avec Alec ou encore de l’hypnose avec le retour de Thomas Gipno. Près de 
200 personnes sont venues découvrir les jeunes talents de la ville, un succès 
prometteur dans la perspective d’une troisième édition en 2018.  

RETOUR SUR
La semaine de 
formation au 
babysitting
Après une semaine de stage durant laquelle 
les jeunes ont pu aborder les différents 
aspects de la garde d’enfants, une rencontre 
entre parents en recherche d’une solution 
de garde et les jeunes formés s’est tenue le 
14 avril dernier. 

Service Civique 
jeunes municipal 

Le service civique jeunes municipal permet 
à 60 jeunes par an répartis en deux 
promotions de suivre 50h de formation 
civique, d’effectuer 150h de mission 
citoyenne et de participer à la réalisation 
d’un projet en échange de 800€ de bourse 
pour accompagner un projet personnel. Les 
missions s’étalent sur 5 mois en fonction des 
disponibilités des jeunes. En septembre 2017, 
les recrutements seront ouverts pour la 
promotion qui démarrera en mars 2018. 

 Pour tout autre renseignement ou pour vous 
inscrire contactez le 01 34 45 19 63 ou l’adresse 
suivante : mleminh-man@mairie-gonesse.fr
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Emploi jeunes
Pour la prochaine rentrée des classes, 
le service Enfance recherche des jeunes 
animateurs pour les Temps d’Activités 
Périscolaires et en accueil périscolaire. Le 
dispositif ‘‘emploi étudiant’’ va permettre 
aux jeunes suivant des études supérieures de 
travailler auprès des enfants de maternelles 
et de primaires pour animer et encadrer des 
temps en dehors des heures de classe entre 
13h30 et 18h. Les horaires sont adaptables 
en fonction de l’emploi du temps des 
étudiants. Les sessions de travail se feront 
durant la période scolaire, les lundis, mardis, 
jeudis et vendredis. Pour postuler, il vous faut 
envoyer un CV et une lettre de motivation 
au service Enfance (Ville de Gonesse au 66 
rue de Paris) en précisant les disponibilités 
ainsi que le type d’études suivies.  

Deuxième édition du festival 
de courts métrages de Gonesse 
Après le succès de la première édition du festival de courts métrages, une sélection de films réalisés par 
des jeunes de toute la France était diffusée le samedi 17 juin au cinéma Jacques Prévert. Le festival, dont 
le thème cette année était “à l’origine”, a récompensé d’un Grand Prix le film “je suis une rencontre” 
de Audrey Sarrazyn et Aymeric Ketterle. Ce prix inclut un parrainage par le réseau des cinémas du Val 
d’Oise. Cette mise en réseau va permettre une plus large diffusion du film dans les salles du département. 
Grâce au dispositif “Talents en courts” mis en place par le Centre National du Cinéma, les lauréats vont 
également pouvoir rencontrer des professionnels du cinéma et vont bénéficier d’un accompagnement 
pour un nouveau film. Les jeunes de l’IEM Fockenberg ont reçu une mention spéciale du jury pour leur 
court métrage sur le thème du harcèlement et le prix du public a été donné à un jeune du lycée Virginia 
Anderson. Le réalisateur Xiaoxing Cheng est venu présenter son court métrage French Touch qui a reçu 
de nombreux prix dans les festivals de films courts et dont la réalisation a été possible grâce au dispositif 
“Talents en courts”. Le réalisateur a pu partager son expérience avec les jeunes vidéastes.  

Votre agglomération 
aide les scolaires pour 
les transports
La Communauté d’Agglomération Roissy Pays de 
France prendra en charge une partie des frais de 
transports scolaires pour les collégiens, lycéens, 
étudiants et apprentis, dès la rentrée scolaire 2017/ 
2018. Les cartes subventionnées sont la carte Imagin’R 
et la carte scolaire bus lignes régulières. Cette prise en 
charge permettra aux collégiens de ne payer que 81€ 
pour leur cartes imagin’R et 179€ à partir du lycée. 
Pour les élèves boursiers, un justificatif sera demandé. 
Les dossiers sont à retirer au Point Information 
Jeunesse (PIJ) ou en gare et sont à restituer remplis au 
PIJ avant le 31 décembre 2017.



COLLÈGE FRANÇOIS TRUFFAUT COLLÈGE PHILIPPE AUGUSTE

LYCÉE RENÉ CASSIN
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Le lycée de Gonesse a fait un 
bond impressionnant dans tous les 
classements, élaborés à partir des 
résultats obtenus au bac. Le lycée 
René Cassin se classe désormais 6e 
du département, 72e de la région 
et 125e du pays en 2017 gagnant 
respectivement 17, 197 et 783 
places. Cette ascension est due aux 
dispositifs mis en place ces dernières 
années visant à mieux accueillir les 
élèves et à les accompagner dans 
leur progression. 

Le mardi 25 avril, les 6 classes de collège de l’établissement 
François Truffaut ont participé à une action de sensibilisation et 
de découverte de la Justice et des droits en France au Tribunal 
d’Instance de Gonesse, dans le cadre du Parcours citoyen.  Au 
programme :  audience publique, rencontre avec la Présidente du 
Tribunal et échanges sur le droit civil et pénal. 

Pour la deuxième année 
consécutive, le collège Robert 
Doisneau a ouvert un club cinéma. 
L’objectif est d’initier les élèves 
aux techniques du cinéma autour 
d’un projet original commun. 
Cette année les élèves ont réalisés 
le film “Et si…” un thriller d’1h15 
qui relate l’histoire de Noé, un 
collégien qui aperçoit des doubles 
de lui illustrant des choix qu’il n’a 
pas faits. Leur film a été projeté 
au cinéma Jacques Prévert devant 
plus d’une centaine de spectateurs. 

L’action collège propre, mené pendant 8 jours au collège Philippe 
Auguste a permis de sensibiliser les jeunes à la question de la propreté. 
Durant cette période, les élèves du collège ont récupéré tous les 
déchets “sauvages” laissés hors des poubelles pour les mettre dans 
le coffre en photo. Les élèves ont pu constater le tas de déchets et 
réaliser l’importance de jeter ces derniers dans les poubelles. 
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CLUB CINÉMA 
DU COLLÈGE ROBERT DOISNEAU 

INSTITUT D’ÉDUCATION MOTRICE  
MADELEINE FOCKENBERGHE

Lors de la deuxième édition du festival de courts métrages de 
Gonesse, les élèves de l’IEM Fockenberghe ont été récompensés 
pour leur court métrage sur le thème des addictions. Le film a reçu la 
mention spéciale du jury. 

Un club de jeunes journalistes a été créé par le 
Conseil Participatif de la Jeunesse. Ses membres 
ont rédigé les articles de cette rubrique et 
réalisent des vidéos pour la WebTV.
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La K-pop 
La K-pop (ex : BTS, G-friend, …) est un terme désignant un 
genre musical originaire de Corée du Sud. Elle existe depuis 
les années 1990. Ce style de musique est moderne, elle a 
été influencée par le hip-hop et la musique électronique. 
La K-pop est vite devenue un phénomène mondial. Les 
clips sont très facilement accessibles ce qui a vite rendu les 
artistes connus. Leur impact a augmenté considérablement 
en 2000. C’est notamment cette année-là que les français(es) 
ont découvert ce style de musique.  Ayant de plus en plus de 
fans en France les groupes de K-pop décident enfin en 2010 
de venir s’y produire (même si c’est rare).  

Axelle Douguet

Une image éducative très erronée 
Nous avons tous déjà vu cette image que ce soit à la télévision, sur internet, dans des livres, 
ou même dans certains cours. Elle est cependant contestable et incohérente. 
La première erreur se situe dans le singe représenté au début de l’évolution. Cela laisse sous 
entendre que l’homme est un descendant du singe. Or il est prouvé depuis bien longtemps 
que l’homme ne descend pas du singe. En revanche il y a bien un ancêtre commun pour les 
singes et l’homme. Cet ancêtre aurait vécu il y a plus de 7 millions d’années.  
La deuxième erreur est dans la forme que prend ce dessin, il indique un certain chemin de 
l’évolution qui mène à la « perfection » qu’est l’homme moderne. Mais cela néglige l’existence 
d’autres lignées. En effet, on connaît tous l’homme de Néandertal qui n’est pas un de nos 
ancêtres mais un lointain parent, sur ce dessin on occulte leur existence tout comme celle 
des Floresiensis, eux-aussi éteints depuis bien longtemps. L’évolution de l’homme n’est pas 
un chemin mais plutôt un arbre avec des branches plus ou moins longues suivant les lignées. 
En plus de ces erreurs, ce dessin ne nous précise pas que l’homme est en constante évolution 
comme toutes les espèces vivant sur notre planète. L’évolution permet aux être vivants de 
s’adapter à leur milieu. Mais cette adaptation est lente, se fait sur plusieurs centaines de 
génération et n’empêche pas l’extinction de certaines espèces. 
En conclusion vérifiez toujours les informations que l’on vous donne, la science évolue au fil 
des années apportant de nouvelles connaissances qui peuvent en discréditer d’autres. 

Manon Henin
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La plus grande chasse 
au trésor de notre époque
Vous aimez les chasses au trésor ? Oui ? Dans ce cas, armez-vous d’une pelle, 
d’une carte, et de réflexion, beaucoup de réflexion.  Aujourd’hui, nous parlerons 
de l’objet de convoitises de nombreuses personnes depuis plus de vingt ans, j’ai 
nommé : la Chouette d’or.
Tout commence lors de la nuit du 23 au 24 avril 1993. Max Valentin, de son 
vrai nom Régis Hauser, enterre une Chouette de bronze quelque part en 
France. Trouver cette chouette permet de l’échanger contre la Chouette d’or 
auprès d’un huissier. Chouette d’or qui a une valeur estimée aux alentours des  
150 000 €, rien que ça.
Mais forcément, cette Chouette de bronze est bien cachée. Et à part si vous 
comptez retourner toute la France avec votre pelle dans l’espoir de tomber 
sur la Chouette, vous allez devoir passer par le seul moyen de deviner  
sa localisation : les énigmes.
Max a, avec l’aide du peintre Michel Becker, concocté onze énigmes. Une énigme 
est composée d’un texte à décrypter et d’un visuel. Résoudre toutes les énigmes 
dans un certain ordre permet d’avoir l’emplacement exact de la Chouette.
Sauf que voilà, les textes et les visuels sont complexes et sont sujets à de 
nombreuses interprétations. 
Non contents d’avoir mis en place des énigmes à s’en arracher les cheveux, 
Valentin & Becker ont introduit plusieurs éléments inutiles afin de disséminer 
des fausses pistes. Bah oui, ça serait pas drôle sinon !
J’ai dit l’essentiel concernant la Chouette. Je pourrais vous parler du site et de 
l’encyclopédie en ligne dédiés à la Chouette, des minis-Chouettes, ou encore 
des différentes affaires judiciaires compromettant grandement la chasse, mais 
je vous laisse découvrir tout ça par vous-même.
Mon but premier en écrivant cet article est de faire perdurer la légende 
de la Chouette, légende qui sombre lentement mais sûrement dans l’oubli. 
Mais j’espère surtout que de nouvelles personnes décideront de se lancer 
et chercheront à résoudre les onze énigmes pour trouver le trésor. Je pense 
sincèrement que des personnes de Gonesse sont aptes à arriver à bout de la 
chasse. Gonesse regorge de talents divers et variés, il doit bien y en avoir qui 
sont fana d’énigmes ! 

Homem Relogio

Un club de jeunes journalistes a été créé par le Conseil Participatif 
de la Jeunesse. Ses membres ont rédigé les articles de cette rubrique 
et réalisent des vidéos pour la WebTV.

Vous souhaitez participer au club de journalistes ? Rejoignez-nous.
Contact : kpohier@mairie-gonesse.fr - 01 34 45 10 92

Les tutos de Ricardo
Aujourd’hui je vais vous donner 3 conseils indispensables :
Comment gérer son stress : 
À la veille d’un devoir, d’une présentation à l’oral ou pire d’un examen, vous avez 
une boule au ventre, vous dormez mal. Pas de doute, le stress s’est emparé de 
vous. Néanmoins, quelques gestes simples peuvent vous aider. Commencez par 
des exercices de respiration : inspirez puis expirez lentement, mais vraiment très 
lentement 5 fois de suite. La sensation de détente est immédiate. Cela ne suffit 
pas ? Eh bien ! Prévoyez un temps de calme avant d’aller vous coucher et optez 
pour une tisane aux plantes .
Tabac, dites stop : et vapotez ? 
Alors, envie d’épater les potes, de transgresser un interdit ou de se donner 
une contenance… La cigarette électronique ou la cigarette normale, qu’elle 
soit jetable ou rechargeable, est à la mode. Et les vapoteurs de plus en plus 
nombreux. Alors, mieux vaut vapoter que fumer ? Ce qui est certain, c’est que 
les deux pratiques occasionnent une dépendance. Alors, mieux vaut s’abstenir !
Boire ou Conduire :  
Les accidents de la route, sont toujours la cause principale de mortalité des 
16-25 ans. De plus, les effets de l’alcool et des autres substances se cumulent. 
Alors pour éviter tout risque, le plus simple est de désigner quelqu’un pour 
conduire. C’est-à-dire que celui-ci prend l’engagement de ne pas boire d’alcool 
et peut ensuite ramener tout le monde. Ainsi, votre sécurité peut rimer avec 
convivialité !  A vous de faire le bon choix. 

Ricardo Cerqueira Da Silva

Un voyage historique
Le 8 mars dernier le Paris-Saint-Germain se déplaçait à Barcelone pour y écrire 
l’une de des plus belles pages de son histoire. Ce match, je devais normalement 
le suivre tranquillement chez moi devant ma télé mais lorsqu’à 3 jours du match 
mon père m’annonce qu’il reste des places disponibles et qu’il me propose d’y 
aller, l’occasion de vivre un moment unique est trop belle, même si le mode 
de déplacement est inattendu pour moi. En effet, n’ayant pas trouvé de places 
disponibles dans un avion, j’ai dû aller à Barcelone en train, première péripétie d’un 
séjour invraisemblable car un suicide sur le trajet occasionne un retard de plus de 
2 heures. Malgré tout, je débarque à Barcelone des étoiles dans les yeux et la tête 
pleine d’espoir de vivre un grand moment de joie le soir dans un des plus beaux 
stades au monde, le Camp Nou. 

La journée d’avant-match fut fort appréciable, le printemps soufflait déjà sur la 
Catalogne et les bars à tapas fleurissaient la métropole espagnole. La convivialité 
règne dans le groupe de supporters auquel j’appartiens. Cependant, 18h sonne 
et la pression commence à monter un peu partout, on se dirige vers le stade où 
l’on croise sur le trajet  les supporters catalans se chauffant à coups de chants, 
armés de fumigènes à la main et nous promettant une remontée historique, la 
« Remontada ». Le match approche, je me dirige dans la tribune réservée aux 
supporters parisiens, tout en haut du stade et le stress commence se faire sentir. 
Ce stress d’avoir fait 1200 km pour voir son équipe se faire éliminer après une 
victoire 4-0 au match aller se multiplie lorsque le Barça mène 3-0 avant l’heure de 
jeu. La tension se transforme en euphorie après le but de Cavani. 

Le grand moment est enfin arrivé, il faut que Paris perde désormais 6-1 soit 
un scénario improbable pour être éliminé. Les minutes défilent, les supporters 
catalans quittent progressivement le stade alors que le match n’est pas encore fini 
et moi j’entonne avec les 5000 supporters parisiens présents un chant dont les 
paroles sont « Adios la Remontada ». Le bonheur est à son comble et j’ai comme 
l’impression d’être le roi du monde ayant les 100 000 spectateurs du Camp Nou 
à mes pieds. Il reste 10 minutes et je ne le sais pas encore mais je vais passer du 
paradis à l’enfer. Paris encaisse 3 buts en 7 minutes dont le dernier à 20 secondes 
du terme. Est-ce bien réel ? Pendant l’heure suivante je ne décroche pas un mot 
tentant de réaliser ce qu’il vient de se produire. La nuit fut courte et je me demande 
encore au réveil si ce n’était pas un mauvais rêve. C’était malheureusement bien 
une réalité. Le retour fut extrêmement long, les 6 heures de train me semblaient 
interminables d’autant plus que le groupe dans lequel j’étais, était parti sur les 
Remblas pour profiter un peu de la ville alors que moi je suis seul me remémorant 
en boucle le but fatidique. Et puis, les messages chambreurs n’en finissent plus de 
pleuvoir. Ce voyage qui devait être le plus beau moment de la vie de supporter 
s’est transformé en un souvenir m’écœurant du football. Encore aujourd’hui on 
me rappelle ce match et les blagues ne s’arrêtent pas. Je n’ai plus qu’à attendre 
l’année prochaine en espérant ne plus jamais connaître ça.

Benjamin Richard


